
献祭的程序和我罪得赦的关系

各位，献祭的程序是怎么样？《利 1:1-2》讲：

第 1节，是你把牛或者羊，贫穷的人是雏鸽带来。

第 2节，是按手把自己一切的罪，移到这个洁净的，纯正的，健全的这个祭

物身上。

然后是用自己的手来杀、流血、割开切块、内脏全部要烧掉，粪丢掉。

然后，那个血，牺牲的肉归给祭司长，祭司长在铜祭坛——这个审判台，铜

是象征审判的。另外一个燔祭坛——完全的烧掉。那这个羊——代替我这样做的。

所以，燔祭，素祭，平安祭，赎罪祭，也有赎愆祭，这样做的时候，祭司长

带着血——进到至圣所，献给主的时候，主悦纳——悦纳你，罪得赦免了，你和

你的家庭，你的后裔罪得赦免了。

祭司长、祭司上帝悦纳的这样的事实，要给献祭的人看，把那个肉、那个饼，

在献祭的人前面吃；因为在祭司长、祭司、利未人是代替上帝的，就是吃——给

他们看吃，“你的罪得赎了。平安的回去吧！”

各位，献祭是这样的事情来的，先是亚当夏娃开始，亚伯、挪亚，方舟进去

之后，再出来头一个做的是献祭了。他怎么会用残疾的，用病的来做呢？那么重

要的一个献祭上！

亚伯拉罕，以撒，雅各，都是有这样的献祭。等到他们的后裔 200 万人成为

一个民族，出埃及的时候，是什么时候出埃及？羔羊被杀的那一夜！那个血——

羊的血涂在门楣门框的那一夜，仇敌撒旦以及所有属牠的是都被灭绝了，攻破了

仇敌的权势——牠的刚硬。那天晚上，带着埃及所有的丰盛的财物、金银宝石……

以色列人出来。来到红海——过红海，象征自己是完全得洁净的。来到西奈山—

—上帝告诉他们，上帝的旨意一句话，一个字来说：“爱！”两个字来说：“爱神！”

四个字来说：“爱神爱人！”这是上帝一切旨意的总纲。然后，上帝知道我们有时

候会有差错，我们不能完整的做。所以，给我们会幕，会幕是象征我们的身体、

我们的灵魂体——也连接与天上的。我们要移动——所以是移动的会幕。

定居在迦南地的时候，是建造圣殿。所以，我常常跟各位说，会幕比圣殿意

义是更清楚，因我们是行走的人——从卧房到客厅，从家到职场，我们就像是移

动。

但是要献祭了——必定要献祭。但不可以！你先用完之后，有多余的余力，

多余的时间，多余的……上帝不接纳。上帝说：“最好那个圣殿的门——帮我关

了。”要不然你们做崇拜，献祭之后，反而有咒诅会临到你们身上。

刚刚我们读《玛拉基书》的时候，我把你带来的牺牲——带来的崇拜，那个



粪抹在你的脸上。上帝的那个气……被藐视的那个时候的情绪。在这里上帝显明

出来。

每次各位来崇拜之前，我跟各位说：“起码 30 分安静，充分的休息。真的要

朝见主，要得洁净，要得到上帝新的恩典而来！”崇拜之间，继续的听同时要回

应，祷告也都蒙应允。带着这样的心来要活的崇拜，必定要做到的。

所以，神是原来从他们信心的列祖开始的这个献上，筑了一座坛，献上燔祭、

素祭、平安祭的这个事情，来到他们的后裔成为一个以色列、一个民族、一个国

家很细密的教导，这个叫《出埃及记》了。《出埃及记》《利未记》《民数记》《申

命记》，很细密的教导，献祭是这么重要的！

因为有这个献祭，使我出死入生了，哈利路亚！出黑暗入光明了，出地狱入

天国了！各位，这是何等大的事！

我是起码是一个月一次，听听天国跟地狱这样的事。因这个真的是会帮助我！

这么重要的事就是献祭的事了——流血祭的事了，我们怎么能够不崇拜，我

们呼求主的名！神的羔羊的名——弟兄们的得胜是靠着羔羊血，和我们所见证的

道，也有我们心灵爱祂，爱祂的程度到性命也不顾的……那样的程度，是凡事上

能够得胜的《启 12:11》。各位在地上的日子里面，一天一秒钟也不可以忘记这

个的事实。

这个献祭、流血的祭，叫我出咒诅入祝福；出不认识神入认识神；出不顺从

的状态里面生活，入完完全全努力寻找顺从之路的生活，这个是献祭所带来的。

《弗 2:1-7》死在过犯罪恶当中，是祂叫我们活过来的……，我们真的是在那个

罪恶当中生活，行事为人，随从今世的风俗，顺服邪灵首领之下而生活，原来是

可怒之子了……。上帝极大的恩典和慈爱——叫我跟耶稣基督一同从死里复活、

升到天上，有极丰盛的恩典是继续不断的临到我们的身上。

这样的事情——若我们藐视的话，我们是怎么样的一个人？

《以弗所书》第 1章所讲的：父神在基督里曾赐给我们天上各样属灵的福气。

是借着献祭，这个流血祭而来的。让我们得着儿子的名分，也成为圣洁无有瑕疵，

越来越得基督的荣耀，等到日子满足，天上的地上的，都在祂里面同归于一的。

这个时光是 2024 年 2 月 4 号今天的这个日子，今天我们的崇拜，今天我们的生

活了……。

所以，得救的道路，十架总论五个大纲，天天各位念一次，自己坐在厕所的

时候，念一次。

第一，神永远与我同在，这是事实，不管情况怎么样。

第二，但是，我常常看不见祂，听不见祂，为什么？

第三，惟一的道路耶稣基督，我又失去了。



第四，我是神的儿女了，也得了永远的应许的了，与神立了血约的。

第五，所以，我抓住的时候，看到神的引导，圣灵的感动。

各位，这个十字架总论，五个大纲是每天每天要反复的思想。

带着这个十架总论，下面我最后讲的各位记得吗？用这个为眼光——来看整

本圣经，用这个来认识整个历史，用这个认识你地上的 70 年！

各位，什么时候好像自己觉得生命没有力量？什么时候你不知道神的旨意是

什么？我劝各位“坐下来……”大概五分钟，十架总论五个大纲的事实，你的心

灵里面再确认的时候，你会看到你的心灵改变了，你就是改变了，是圣灵充满了

你！

五分钟不够的话十分钟，十分钟不够的话三十分钟。三十分钟还不够的话，

你将《以弗所书》第 1-2 章重新再读一次，一个字一个字的读……你会得到圣灵

充满的！这是我的经验了。

节选自 2024 年 2 月 4 日 要恢复以神为第一的信仰生活（申命记与我-30）


